

Prof. Dr. Stefan Heinemann
Prorektor Kooperationen / FOM Hochschule für Ökonomie & Management
gemeinnützige GmbH

Prinzipien des Ehrbaren Ingenieurs – Technik, Mensch, Ethik

Ingenieure sind der ständigen Spannung zwischen Können und Sollen ausgesetzt. Trotzdem muss man von ihnen fordern, an einer möglichkeitsoffenen Zukunft mitzuarbeiten und dem spezifischen Fachkönnen eine technische und strategische Verantwortungsebene beizumessen. Denn die Arbeit von Ingenieuren spielt sich nicht im moralisch luftleeren Raum ab. Der Ingenieur soll nur was er kann - aber nicht alles was er kann, soll er. Professor Heinemann formuliert mit dieser These den Anspruch einer Ingenieurethik, Grundlage zu sein für eine „Technik für ein gutes Leben“. In diesem Sinne reflektiert der „ehrbare Ingenieur“ sein eigenes Tun ethisch und nimmt ggfs. Handlungskorrekturen vor, weil wir nur so vom „Segen der Technik“ sprechen können.